

	<b>176. Vollversammlung der AK Wien vom 11.11.2021</b>
<b>FSG</b>	
<b>Antrag Nr. 16</b>	<b><i>Ausbildungsplätze sicherstellen – Kompetenzzentren schaffen</i></b>
<b>Annahme</b>	<b>Ausschuss Jugend, Bildung und Kultur</b>

Eckpunkte:

Zur fachlichen und argumentativen Untermauerung des Kompetenzzentren-Konzepts für einen dritten Lernort im Lehrlingswesen ist derzeit eine ÖIBF-Machbarkeitsstudie in Arbeit. Diese hat das Ziel sowohl international vergleichbare Konzepte zu analysieren auf deren Übertragbarkeit nach Österreich, sowie bereits bestehende Einrichtungen dieser Art, wie beispielsweise die Bauakademien. Des Weiteren wird auf die im Vollversammlungsbeschluss angeführten Lehrberufe, die als potentielle Pilotprojekte dienen können, konkreter eingegangen werden, welche Berufsbildpositionen sich besonders eignen würden, um in einem Kompetenzzentrum vermittelt zu werden.

Geplant ist die Vorstellung der Ergebnisse der Studie in der zweiten Jahreshälfte 2022. Dadurch sollen sowohl Entscheidungsträger:innen aus verschiedenen Bereichen als auch Expert:innen mit dem Konzept und den dafürsprechenden Argumenten vertraut gemacht werden.

In der Zwischenzeit wurde der bestehende Vorschlag bereits bei diversen Stakeholdern eingebracht, so unter anderem im WAFF Projekt Fachkräftesicherung. Es finden laufende Gespräche und Lobbying mit relevanten Stakeholdern statt, bei denen die Kompetenzzentren als Möglichkeit für einen Dritten Lernort in der Lehre beworben werden.